

DISCOURS PRONONCÉ AUX COMMUNES

PAR LE

D R. T U P P E R

SUR LES

FINANCES DU CANADA

Le 30 Avril 1874.

— :o: —

Le 15 avril dernier, M. Cartwright faisait un discours dans lequel il exposait la situation financière du Canada. A l'entendre, elle était des plus sombres et il fallait imposer de nouvelles taxes pour un montant de trois millions afin de combler le déficit.

M. Tupper se levant après le ministre des finances, le somma de prouver son avancé à savoir qu'il y avait un déficit. A cela M. Cartwright ne répondit rien, alors M. Tupper prouva, à la satisfaction de toutes les personnes sensées, que loin d'avoir un déficit, le gouvernement avait un surplus, un excédent de revenu sur les dépenses.

M. Cartwright attribuait le déficit au gaspillage du gouvernement MacDonald Cartier. Sommé de dire en quoi consistait ce gaspillage, il n'a jamais pu le prouver.

Est-ce en construisant des travaux publics nécessaires ? Mais le gouvernement actuel emprunte 41 millions pour les mêmes fins.

Est-ce en augmentant les dépenses du service civil ? Le gouvernement conservateur n'a pas augmenté ces dépenses, mais remis les salaires où ils étaient en 1867.

Le gouvernement de M. MacKenzie les a augmenté de \$75,000, après avoir crié avec ses amis que les employés publics étaient trop payés.

M. Tupper a montré que M. Cartwright et le gouvernement n'augmentent les taxes que dans le but de créer un surplus à la fin de l'année, afin de crier au miracle : Nous avons un surplus.

En lisant le discours de M. Tupper on se convaincra des faits suivants :

- 1o. Les conservateurs ont diminué les taxes de deux millions par année.
- 2o. Les libéraux les ont augmentées de 3 millions.
- 3o. Les conservateurs ont réduit les taxes de $13\frac{1}{2}$ à $10\frac{1}{2}$ p. 100.
- 4o. Les libéraux les ont portées à 70 cents de plus par tête.